

# El IME vincula el éxito del euro a flexibilizar el mercado laboral

Su presidente considera que es equivocado situar la convergencia de tipos en un promedio de los países seleccionados, mientras Rojo matiza que estará "cerca" del 4%

Pamplona / D16.—El presidente del Instituto Monetario Europeo (IME), Willen F. Duisenberg, pidió ayer a los países miembros de la UE que realicen más ajustes estructurales en sus respectivos mercados de trabajo para reducir el desempleo antes de que entre en vigor la tercera fase de la Unión Monetaria (en enero de 1999), ya que la alta tasa de desempleo actual puede hacer peligrar el éxito del euro.

Señaló además, en su intervención en unas jornadas de Tesorería organizadas por Caja de Navarra en Pamplona, que las reformas en el mercado de trabajo son una "necesidad", ya que las tasas actuales de desempleo (la media europea ronda el 10%) son "inaceptables". Añadió que la evolución de los salarios debe ajustarse al crecimiento en la productividad.

Para el presidente del IME, la "débil actuación" de los gobiernos europeos en este campo se debe sobre todo a la amplia gama de "rigideces institucionales" que existen todavía. "Para que la Unión Monetaria sea un éxito, es importante eliminar esas rigideces, ya que la flexibilidad en salarios y precios es fundamental en el mecanismo de funcionamiento de una unión monetaria", manifestó.

El otro aspecto preocupante para la convergencia europea es, según Duisenberg, la política de reducción del déficit público llevada a cabo por los países miembros.

Por su parte, el gobernador del Banco de España, Luis Ángel Rojo, declaró ayer en



'GURÚS' MONETARIOS Luis Ángel Rojo y el presidente del IME participaron ayer en unas jornadas celebradas en Pamplona.

## Tietmeyer no quiere presidir el BCE

El presidente del Bundesbank, Hans Tietmeyer, ha rechazado rotundamente presentarse como candidato a la presidencia del futuro Banco Central Europeo (BCE) y se ha manifestado en contra de que sea un alemán el que asuma el cargo. Durante un simposio en el Club Internacional de Periodistas Económicos, celebrado en Frankfurt, Tietmeyer rechazó participar en el debate sobre cuál de los dos actuales candidatos, el francés Jean-Claude Trichet y el holandés Wim Duisenberg es el más apropiado para desempeñar el cargo. En ese contexto, el banquero alemán explicó que teme que su intervención pueda ser dañina "tanto para las personas como para el puesto en cuestión".

este mismo foro que él no ha dicho que los tipos de interés se vayan a situar en el 4%, sino que se situará en 1998 "cerca" de esa cifra como consecuencia de la convergencia monetaria.

Rojo, que aconsejó a los periodistas revisar las actas de su comparecencia ante el Senado del pasado día 11, recordó que los senadores le preguntaron que si él pensaba que el tipo de convergencia se situará en la primavera del año próximo en torno al 4,7%. "Dije que no se sabía, que esa

cifra me parecía exagerada y que se estaría más cerca del 4%, seguramente. Eso es todo, punto final", afirmó.

En este sentido, Duisenberg aseguró sobre la cuestión de los tipos de interés que es "temprano" para adelantar una cifra, pero que es equivocado suponer que será el promedio de las tasas de un grupo de países previamente seleccionado. "Lo único que se puede decir es que el promedio será el necesario para mantener una estabilidad de precios", añadió.

## Brasil pierde más de un billón en reservas

Río de Janeiro.—El Gobierno brasileño perdió un total de 8.309 millones de dólares en octubre (1,3 billones de pesetas), un poco más del 13% de las reservas internacionales que había acumulado hasta septiembre, según confirmó ayer el Banco Central en una circular enviada a Efe.

La drástica reducción de las reservas brasileñas en divisas se produjo como consecuencia de las ventas de dólares que el propio BC

hizo para hacer frente a los ataques especulativos contra su moneda, el real, como consecuencia de la crisis bursátil global, y a la salida de diferentes capitales 'golondrinas' de las bolsas de valores locales.

Según el informe mensual, el ahorro en divisas del Gobierno brasileño en concepto de caja (recursos inmediatamente disponibles) se redujo de 61.161 millones de dólares en septiembre a 52.852 millones de dólares el 31 de octubre.

Se disputa con BMW, Toyota y General Motors la adquisición de una de las marcas más prestigiosas del mundo, por cien mil millones de pesetas.

Bonn / EFE.— El consorcio automovilístico alemán Volkswagen (VW) anunció ayer su interés por adquirir la británica Rolls-Royce, una de las marcas de coches más prestigiosas del mundo, fabricante de Rolls-Royce y

Bentley, aparte de motores a reacción para aviones Boeing.

El diario económico alemán Handelsblatt aseguraba ayer que "VW ha desbancado a BMW, Toyota y General Motors" en la puja por la compra de la Rolls.

No obstante, BMW todavía no ha desistido de sus planes de compra, según un portavoz de la compañía. Esta marca es proveedora de la Rolls, y se erigía hasta ahora como favorita en la lucha por su ad-

quisición, que supondrá un desembolso de 1.500 millones de marcos (más de cien mil millones de pesetas).

El consorcio Vickers, actual propietario de Rolls-Royce, explicó que la cosa va para largo: "más para meses que para semanas". Este extremo fue también confirmado desde VW, cuyo portavoz aseguró que no hay ningún acuerdo "por el momento".

Tras conocerse el interés de VW, sus acciones subieron en la Bolsa de Frankfurt.

## Alemania no cumplirá el criterio de déficit

Los 'Cinco Sabios' prevén que se sitúe en el 3,1% aunque insisten que se deberá tener en cuenta la perdurabilidad de los criterios fiscales.

Bonn / EFE.—Alemania no cumplirá este año el criterio del déficit estatal del 3% del PIB como exige el Tratado de Maastricht para acceder al euro, según un informe del consejo de expertos económicos que asesora al Gobierno federal, conocido como los 'Cinco Sabios'. El informe de otoño de este grupo pronostica para este año, un déficit estatal del 3,1% del PIB.

Los 'Cinco Sabios' son en este aspecto más pesimistas que los principales institutos de estudios económicos, que en sus análisis de otoño presentados a finales de octubre señalaron que el déficit alemán se situaría este año en el 3% y el próximo en el 2,5% del PIB.

Aunque para 1998 prevén un déficit del 2,6%, insisten en que para definir los candidatos al primer grupo habrá que tener en cuenta la perdurabilidad de los criterios fiscales. "La decisión sobre el comienzo de la UEM no debe estar dominada por intereses políticos a corto plazo, puesto que de lo contrario no puede excluirse que se produzca una evolución dañina", señala el documento.

## Luxemburgo renuncia a fijar objetivos sobre empleo

Bruselas / EFE.— La Presidencia luxemburguesa de la UE ha desistido que los gobiernos de los Quince se comprometan a unas cifras globales de creación de empleo, como desea la Comisión Europea, para facilitar un acuerdo en la Cumbre sobre el Empleo que se celebrará la próxima semana en Luxemburgo.

Fuentes de la presidencia indicaron que Luxemburgo ha elaborado un documento "no oficial" de orientaciones para las políticas de empleo en el que no se habla de objetivos cuantificados. Este documento será presentado el lunes por el primer ministro luxemburgués, que además es el titular de Economía y Trabajo, Jean-Claude Juncker, a sus colegas de estas dos carteras de los Quince.

## Volkswagen tantea la compra de Rolls-Royce